

**Covid-19**

**TLALPAN**

**Dosis de ánimo**

Adultos mayores de 60 años que habitan en Tlalpan y Coyacacán comparten los planes que tienen una vez que reciben la vacuna contra Covid-19, que hasta les levanta el estado de ánimo. **PÁGINA 2**

**COYOACÁN**

Registra tu celular en Locatel, al 555 658 1111, con tu número IMEI para desactivarlo en caso de robo.

@reformaCiudad ciudad@reforma.com

# CIUDAD

JUEVES 25 / MAR. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: NUBLADO MIN. 11°C MÁX. 30°C NO CIRCULA VERDE 1 y 2 VERIFICAN 7 y 8 3 y 4

Alarma a pobladores el bajo nivel de agua en la presa

# Muestran sequía en Villa Victoria



**ALA BAJA.** El terreno seco alrededor de la presa Villa Victoria, que abastece el Sistema Cutzamala, cada vez es más amplio.

Tiene este embalse la menor cantidad de líquido disponible para el Cutzamala

IVÁN SOSA

Villa Victoria es la presa con el nivel más bajo de reservas de agua en el Sistema Cutzamala y el descenso está marcado en el piso de alrededor con una capa de sedimento seco.

De las siete presas retenedoras de agua para la CDMX y Toluca, el embalse abastece de forma directa a la planta potabilizadora Berros, por su cercanía, pero el caudal disminuye cada vez más. "Aquí se ve cómo va bajando y allá en la Ciudad de México la sufren", contó

Juan Álvarez, un poblador que acude al embalse a pescar para comer.

En la cortina de la presa, mostró Juan, la ausencia del agua está marcada por una sombra de humedad.

"Habrá bajado unos 5 metros, ahí se ve la marca, si multiplicamos eso por toda la superficie del lago, unos 12 kilómetros de contorno, debe ser un mundo de agua que las lluvias no trajeron desde el año pasado", comentó Juan.

Ante la falta de agua, árboles enormes muestran las raíces desnudas y a un lado grandes piedras de río, antes sumergidas, ahora están expuestas y los vecinos de Villa Victoria acuden para caminar encima.

Con tal de evitar el crecimiento de la erosión y que la

resequedad se extienda a sus cultivos contiguos, agricultores riegan sobre los sedimentos, con el mismo caudal del lago tomado con una bomba. "A ver si conseguimos salvar un poco más de avena", mencionó uno de los agricultores de la zona.

Los habitantes de asentamientos establecidos frente al lago, desde casas de dos pisos hasta viviendas precarias, caminan ahora por donde el año pasado el agua cubría la superficie.

En tiempos de bonanza, el lago de Villa Victoria es un sitio con actividades turísticas y deportivas, con afluencia de paseantes en el embarcadero, restaurantes y fondas con vista al espejo de agua.

"Ha crecido muchísimo, ahorita un asoleadero con

pasto y mesas que construyeron los mismos comuneros está parado, porque invade la zona federal de la presa, como ese hay un montón de construcciones nuevas", apuntó el comerciante José Luis Meñdiola.

Al iniciar el año, Villa Victoria registraba 62 por ciento de almacenamiento y, una capacidad para alojar 185 mil millones de litros, ahora sólo dispone de 37 por ciento de las reservas.

Ante este panorama, 6 millones de habitantes de la Zona Metropolitana resultarán afectados por la falta de agua programada desde el 16 de mayo y hasta finales del 2021, de acuerdo con lo previsto por la Conagua, la Comisión de Aguas del Estado de México y el Sistema de Aguas.



Tras insistir ante el cerco policial, familiares de los presuntos delincuentes lograron reconocer a los abatidos.

## Registra Santa Martha balacera con 3 muertos

ANDREA AHEDO

En Iztapalapa, jóvenes se enfrentaron con policías a balazos en las mismas calles donde alguna vez jugaron de niños.

A las 17:00 horas, el Secretario Omar García Harfuch confirmó vía Twitter que durante la balacera en la Colonia Santa Martha Acatlita dos hombres murieron y uno quedó herido, quien finalmente murió en el hospital. "Sí, eran muchachos de la colonia, pero la Policía los mató en el piso, ¿no bastaba con que los detuviéramos?", comentó otra mujer visiblemente exaltada.

En ese momento, apenas los vecinos se enteraban que había dos muertos en la Calle Diódoro Batalla, pero no sabían quiénes eran, pues la Policía cerró el paso. Una decena de mujeres insistió para que los policías dejaran entrar a alguien para que reconociera los cadáveres que dejó la balacera. De regreso, un joven sólo lo asintió y ellas comenzaron a llorar. Incluso, la madre de uno de los fallecidos le imploró a los policías que la dejaran pasar, pero se lo negaron. Peritos de la Fiscalía recabaron indicios por más de cinco horas y levantando los cuerpos de Roberto y Miguel. La versión oficial de la Policía, difundida hasta las



Agentes con armas largas resguardaron la zona tras el tiroteo en Iztapalapa.

20:00 horas, es que los fallecidos eran parte de una banda que se dedica a robar a compradores y vendedores de automóviles que contactan en plataformas digitales. Ayer, un hombre reportó a la Secretaría de Seguridad Ciudadana que sus compradores tenían actitud inusual y, cuando los uniformados llegaron, los sospechosos les dispararon e intentaron huir.

De acuerdo con la dependencia, fue por eso que los policías los persiguieron hasta donde los delincuentes fueron abatidos. Otros dos hombres fueron detenidos con armas durante el enfrentamiento y también un policía resultó lesionado.



## Estrenan Trolebici

**V. CARRANZA.** Tras semanas de protestas de ciclistas, la Mandataria Claudia Sheinbaum y el Secretario Andrés Lajous pedalearon sobre el nuevo Trolebici, que corre por el Eje 2 Sur, de Chapultepec a Pantitlán.

**avisos**

Encuétralos en la página 6

☎ 55-5140-5140

**Alistan aulas**

El Gobierno capitalino dará mantenimiento a escuelas públicas.

- A través del Fideicomiso Público Educación Garantizada se cuenta con 232 millones 500 mil pesos para arreglar los centros educativos que llevan un año cerrados.
- De acuerdo con el programa "Mejor Escuela - La Escuela es Nuestra", los trabajos abarcarán planteles de preescolar, primaria y secundaria, incluidos centros de atención múltiple y de educación especial.

Rita Salgado, encargada del programa, explicó que la meta es atender 2 mil 798 escuelas.

**PÁGINA 3**

## Abren tramo de 3 carriles en Circuito Interior

SELENE VELASCO

El Circuito Interior ya cuenta con tres carriles por sentido en el tramo de Avenida Fray Servando y el Viaducto tras las adecuaciones viales que ayer ya fueron inauguradas.

El Gobierno capitalino busca que las obras viales en el tramo de Jesús Galindo y Villa, en Venustiano Carranza, acorten el tiempo de traslado, que sólo en esa zona aumenta 20 minutos, e inhiba los delitos hacia conductores.

Jesús Esteva, Secretario de Obras y Servicios, explicó que en este punto se acumulaba hasta más de kilómetro de vehículos debido a la reducción de carriles en Circuito Interior.

Además de ampliar el pa-

so a desnivel de dos a tres carriles por sentido, se construyó una rampa de incorporación al puente vehicular que cruza la Calzada Zaragoza.

En total, se intervinieron 1.6 kilómetros de longitud y una superficie de 14 mil 668 metros cuadrados con una inversión de 368.4 millones de pesos.

También se renovó la superficie de rodamiento y luminarias, construcción de carriles adicionales, así como la intervención de áreas verdes y la imagen urbana de la zona.

Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno, dijo que la inversión es pequeña respecto a los grandes beneficios que genera no sólo para la zona Oriente, sino para toda la Ciudad.



Con los tres carriles por sentido debajo de Fray Servando y sobre Viaducto se eliminó el embudo vial al aeropuerto.

"Son de esas obras que tienen una inversión que no es tan mayor, digo, 400 millones de pesos es una inversión importante en la Ciudad, pero hay otras obras que tienen mucha más inversión, y la in-

versión es pequeña respecto a los grandes beneficios que genera", destacó la Mandataria. En tanto, adelantó que se prevé inaugurar un puente vehicular de Calzada Ignacio Zaragoza en junio.